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■通讯员 杨聪礼 张永贤 报道

本报讯 为了认真贯彻公司董事长、党委
书记李晓波和集团公司总经理高祥明矿山调
研讲话精神，实现明年精矿成本、辅料成本在
2015年完成预算的基础上分别再降50元／
吨、13%的初步预算目标，矿业分公司设备系
统主动作为，积极担责，紧紧抓住降成本这个
核心，调研摸底，挖潜聚力，进一步明确设备管
理改革新思路和主要工作举措。

从10月21日开始，矿业分公司设备系统
调研人员利用10天的时间，深入矿山各单位
主要生产现场、库房了解实际情况，倾听基层
设备管理人员的具体做法，面对面交流、研究
解决存在的问题。每到一处，该公司主管领导
都与各单位作业区、设备科就TPM推进管理、
提高效率、降低消耗、物资计划申报、库存、修
旧利废、能源消耗等成本管理方面存在的困难
和问题进行充分交流和深入探讨。同时，通过
调研把降本压力和形势任务面对面地传递给
一线干部职工，进一步坚定了矿山干部职工攻
坚克难、降本增效度“寒冬”的信心和决心。

在详细调研的基础上，该公司初步确立了
设备系统管理的新思路，即变“以点检定修为
主的TPM管理”为“精密点检，状态维修，提高
效率”，把原来的预防维修变为状态维修。他
们提出，控制好设备、确定设备的技术状态，是
设备系统日常管控面临的主要困难和全新挑
战。为此，设备系统将牢牢抓住降成本这个核
心，着力做好五个方面的重点工作：一是认真
梳理目前设备存在的问题隐患，并以最小的投
入进行控制解决，保证设备运行处于良好的技
术状态；二是封存多余的高耗能设备，优化作
业方式，确保在用设备经济运行；三是对消耗
指标逐一进行科学分析，深挖潜力，提出并实
施改进措施；四是严格管理，控制物资采购，开
通单位之间的互通渠道，降低库占资金；五是

创新管理但绝不
能放松安全管理，特别是外协业
务回归后，设备系统要通过大力
开展培训教育，抓好过渡阶段的
专业安全管理，来夯实安全生产
之基。目前，各项措施正在有计
划组织实施中。

■记者 申文丽 报道

本报讯 日前，记者从物流中心了解到，在该中心相关科
室的精心组织下，公司冬季发运工作正在加紧进行。

从今年9月份开始，物流中心就启动了一年一度的铁路巡
检和设备检修工作。经过两个多月的例巡检查，对编组站、轧
钢站、配料站等车辆过往频繁路段的下沉、高低不平等问题集
中进行了检查整改，顺利完成了道岔、钢轨的更换和道床的清
拆工作，相关运力保障设备如热风炉、电气设备等的检修工作
也已全部完成。

面对冬季保运的繁重任务，物流中心提前筹划冬储工作，针
对今年新增车型的客观情况，提前实施对解冻库的加高加宽处
理，进一步提高了解冻库的解冻能力。由于冬季供暖需要，社会
各方面运力加大，公司调拨车辆难度增加，对此，物流中心进行
了一系列应急预案准备。在发运组织上，物流中心随时了解公
司各单位需要车型，尽可能多调拨车辆，保证公司装车需求和车
型的匹配。同时，强化对各单位的装车管理，要求各单位严格按
照预定方案装车，保证装车质量，以提高车辆静载重，合理控制
物流成本。

此外，物流中心还积极与太原北站沟通联系，加强车辆出厂
交接口的协调，以提高发运效率。物流中心相关科室负责人表
示，冬季发运是物流中心全年工作的重点和难点，希望通过我们
的努力，圆满完成公司冬季发运工作，为公司生产经营增添动力。

■特约记者 姚雷 报道

本报讯 10月份，热连轧厂生
产合格品量创出历史新水平，其
中取向硅钢生产实现新突破，该
厂总工程师介绍说，这项突破首
要归功于技术创新，解决了该品
种提质增效通道上的一大瓶颈。

取向硅钢是公司重点开发的
新产品，但在热连轧工序却遇到
了令人苦恼的技术瓶颈，不仅质

量难以保证，产能难以提升，成本
难以控制，而且还为其他钢种的
生产造成了质量隐患。在公司领
导和有关部门的关注支持下，该
厂组织技术攻关团队持续开展试
验改进活动。每做一项试验，都
要精心制订方案，严细过程控制，
认真进行总结。通过试验，收集
大量数据进行分析研究，从细节
入手进行调整改善。其中有一项
试验，必须通过人工来完成，劳动

强度大，环境温度高，1549轧钢
作业区职工不辞辛劳，挥汗如雨
地进行作业，确保了试验的成功，
并固化为作业标准。该产品的技
术试验虽然增加了作业环节和人
力的付出，但却取得了理想的效
果，基本消除了令人苦恼的瓶颈
问题，成为10月份该厂生产经营
的一大亮点，也成为公司在严峻
市场形势下开发增效新产品的一
大亮点。
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■记者 宋维东 报道

本报讯 在公司上下认真学习贯彻落实党的
十八届五中全会精神之际，11月13日下午，党的
十八届五中全会精神中央宣讲团成员、国务院研
究室副主任韩文秀一行到太钢调研，深入车间、班
组和机旁，与一线职工互动交流、答疑解惑，畅谈
五大发展理念对山西和太钢发展的深刻影响。省
委常委、宣传部长胡苏平，太原市委副书记王成，
省委宣传部副部长尹天五等参加交流座谈。公司
董事长、党委书记李晓波，党委副书记王新平，党
委副书记、纪委书记韩瑞平，工会主席王继光，公
司相关副总级领导及相关部门负责人一同参加调
研座谈。

韩文秀一行首先来到炼铁厂，详细了解了高
炉工艺技术及循环产业发展情况。李晓波介绍
说，随着工艺技术的革新，炼铁工序生产效率和质
量控制都得到了极大提升。太钢充分利用高炉压
差进行发电，回收高炉生产过程中产生的余热为
城市供热，使高炉成为一个“循环经济体”，经济效
益和社会效益显著。韩文秀说，太钢在节能减排
循环经济上做了大量工作，各项环保技术指标名
列前茅，为太原市环境质量改善作出了重要贡献，
希望太钢继续努力，更好地与城市融为一体，实现
新的发展。在主控室，韩文秀与当班职工热情交
谈。高炉作业区主管陈树文代表职工首先提问：

“国有企业干部职工如何在工作中落实好党的十
八届五中全会提出的五大发展理念？”韩文秀说，
五大发展理念对全国、对各地区乃至企业的发展

都具有重要的指导意义。对企业、对广大职工而
言，提高竞争力最根本地要靠创新、创新、再创
新。大众创业、万众创新不是中小企业的专利，大
企业也要积极投入到“双创”当中，为职工小组、团
队等创造好的创新环境，还可以建设内部创客空
间。广大职工也要参与创新，让自己的创意变成
现实，为企业发展作出贡献；要有协调发展的理念
和思路，促进钢铁主业和非钢产业的协调发展，促
进企业与职工的协调发展，保证企业上下同欲、步
调一致；要继续坚持绿色发展战略，在绿色发展上
还要有更大作为，引领钢铁行业绿色发展潮流；开
放发展需要我们走出国门，挖掘海外市场潜力，开
辟更广阔的发展空间；共享发展就是要“人人参
与、人人尽力、人人享有”，企业是我们大家的，每
一名职工都要有主人翁精神，为企业生产经营建
设贡献力量。韩文秀鼓励大家，过去有一句话叫

“咱们工人有力量”，那时候工人出力流汗，今后我
们的力量还要体现在智慧上，靠勤奋加智慧赢得
未来，实现每一个人的梦想。话音一落，现场响起
热烈的掌声。

随后，韩文秀来到不锈钢冷连轧生产线，了解
生产工艺及产品开发等情况。党的十八大代表、
不锈钢冷连轧1号生产线大班长牛国栋问道：“当
前经济发展进入新常态，钢铁行业面临着前所未
有的挑战和困难，公司生产经营形势极其严峻，在
这种情况下，我们如何认识、适应并引领新常态？”
韩文秀说，这是一个很重要的问题，新常态下市场
环境发生了很大变化，而且短期之内不会改变，因
此要做好充分的思想和工作准备。（下转第三版）

党的十八届五中全会精神中央宣讲团到太钢调研座谈
韩文秀与干部职工互动交流 胡苏平参加调研并主持座谈会
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物流中心周密部署保冬季发运

热连轧厂以技术创新助力提质增效
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图为韩文秀一行在现场调研。 白治斌 摄


